

名古屋→西アフリカ 児童の善意届けます

「鉄道はリスクが少ない」と考えた
いた」と、ルートを検討した経営企
画部CSR・環境室の加賀田英子は
懇意だといふ。だが、駐アルキナフ
アソ日本大使館経由で取り組みを直
いた業者が、輸送協力を申し出た。
西アフリカを対象とするフォワ
ダーのマリノロジステイックス（東
京都）は、日本から同国への支那米
輸送でトランク発送の実績があり、
ガーナ・テマ港経由時の輸送協力を
快諾した。また、付属小から名古屋港
への陸送も、地元大手の名港海運
(名古屋市)が支援することが決ま
った。

昨年11月、商船三井は「ルキナフ」アソへの貨物輸送協力を決定した。サービス範囲外となる名古屋・相山・文学園付近小から名古屋港まで、西アフリカの港湾から現地バンフオーラまでの陸送手段確保の必要性を申し送りする中、12月に「コードトジボワール」の情勢が変化した。有望視されていたアレフヤン港経由の鉄道輸送に不安が生じた。

西アフリカの内陸国アルギナニアの子供たちに机や椅子を届ける名古屋の小学校の取り組み、商船三井は自社コンテナサービスでの無償輸送で協力を申し出た。残る課題は陸送。そこに複数の企業から支援の手が差し伸べられ、輸送のめどが立つ。日本、ブルキナファソ両政府機関の後押しもあり、2011年2月、バンニンクされた貨物は名古屋港で船積みの日を迎えた。

商船三井 ブルキナファソの懸け橋 下



校内では輸送にまつわる情報を張り出した(相山女学園付属小提供)



CSR・環境室の
永田室長

机や椅子を活用する
アブニール小児童ら
(在ブルキナファソ
日本大使館提供)



複数企業支援の輪

商船三井も全社挙げての震災対応を余儀なくされたが、そうした中でモロッコ・タンジール寄港が近づいた。多忙を極める中で輸送ルートを最終決断、テーマからの陸送をマリノロジスティックスに要請した。

の永田順一は、今回の無償輸送について「貧困の撲滅や普遍的初等教育の達成を目指す」国連ミレニアム開発目標への貢献に資する活動」と位置付けた。

料を送った。児童たちに少しでも運動を感じてもらいたいという思いからだった。

同小では、模造紙に描いた世界地図に、机と椅子を積んだ船の現在地や経路などをまぎらわしい情報が書き込まれ、校内に張り出された。それを知った加賀田は「ジッパー」の反感をじかに聞くことは少なく、新鮮だった」と、混迷人としての自覚を新たにしたといふ。

一方、輸送が始まり、児童たちの関心も一気に高まった。そこでCSSR環境室は、輸送に使う本船のデータや運航状況、海賊問題が繋くアデン湾近海を経由する航路などの資料を送った。児童たちに少しでも理解を身近に感じてもらいたいという思いからだった。

同社ではこれまでに国連ミレー・アム開発目標への貢献として、子供靴や医療車両、車椅子などの海上輸送に尽力してきた。水田は「今回は一本の電話からプロジェクトが始まった。今後は受け身だけではなく、積極的に働き掛けるようなどもしていきたい」と話す。

「われわれ自身の理念に基づき、その成果を肌で実感できるような

4月1日にタンジールを出航、1
週間かけアマ港へ。その後トラック
で運送、5月5日にバンフォード市
に貨物は到着した。6月20日、駐

貢献活動を、グループを挙げて」と
永田。優しい心を乗せて、始は世界
へ。

ルに向けて本船は出港した。そして
3月11日、東日本大震災が発生。荷
主企業の被災や港湾の損傷、原発事
件による、三泊四晩の長期滞航となり、日本へ

ルギナファソ日本大使杉浦勉の出席の下、同市アヴニール小学校で引き渡し式が開催された。

■社会支援

文中敬称略